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Al ser las cuatro de la tarde, del día jueves diez de marzo del año dos mil veintidós, se reúne el 1 

Concejo Municipal de Corredores, de forma presencial, en la Sala de Sesiones del Concejo 2 

Municipal, con la asistencia de los Señores Regidores y Síndicos Municipales. ……….……… 3 

MIEMBROS DEL CONCEJO MUNICIPAL PRESENTES.................................................. 4 

Presidente Municipal: José Bernabé Chavarría Hernández........................................................ 5 

Vice-Presidente: José Luis Serrano Acosta…………………………………………………….. 6 

MIEMBROS PRESENTES ……………………....................................................................... 7 

Regidores Propietarios: Laura Arias Castrillo,  Katherine Rodríguez Maroto. ………………. 8 

Regidores Suplentes: Cristian García Miranda (suple a la Regidora Marcela Grillo Castillo)  9 

Guiselle Vega Alvarado, (suple al Regidor Cristhian Astorga Paterson) Pedro Joaquín Vásquez 10 

León, Melissa de los Ángeles Pérez Prado, Yoseline Juárez Jiménez, (suple a la regidora 11 

Jehimmy Mendoza Díaz)  Joel Luis Bermúdez Gutiérrez, Olga Picado Villegas......................... 12 

Síndicos Propietarios: José Walter Marín Figueroa, Jorge Morgan Moreno, José Abel Gómez 13 

Gómez, William Jiménez Hernández………………………..….................................................. 14 

Síndicos Suplentes: Fabiola García Carranza, Migdalia Caballero Jiménez, Teresa Tijerino 15 

López. …………………………………………………………………..…………….................  16 

ADMINISTRATIVOS PRESESNTES....................................................................................... 17 

Alcaldesa Municipal a.i.: Ing. Emil Fallas Cerdas........................................................................ 18 

Secretaria del Concejo Municipal: Sonia González Núñez....................................................... 19 

CONSULTOR EXTERNO.........................................................................................................  20 

Licenciado Erick Miranda Picado. ……....................................................................................... 21 

MIEMBROS DEL CONCEJO AUSENTES............................................................................. 22 

Regidores Propietarios: Marcela Grillo Castillo, Cristhian Astorga Paterson, Jehimmy 23 

Mendoza Díaz. La Síndica Suplente: Dulce María Marchena Murillo....................................... 24 

AGENDA...................................................................................................................................... 25 

Artículo I: Saludo y oración..........................................................................................................  26 

Artículo II: Comprobación del quorum y aprobación de la agenda...............................................  27 

Artículo III: Informe de rendición de cuentas de la alcaldía municipal, periodo 2021................  28 

Artículo IV: Acuerdos................................................................................................................... 29 

Artículo V: Cierre de la sesión...................................................................................................... 30 
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ARTÍCULO I. 1 

SALUDO Y ORACIÓN………………………………………………………………………...  2 

El Regidor José Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal saluda a todos los 3 

presentes y delega la oración en el Síndico Abel Gómez Gómez.................................................. 4 

ARTÍCULO II. 5 

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APROBACIÓN DE LA AGENDA……………….. 6 

El Regidor José Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal procede a realizar la 7 

comprobación del quórum, determinándose que existe quórum para sesionar, por lo que de 8 

inmediato procede a dar por abierta la sesión............................................................................... 9 

Seguidamente el Señor Presidente Municipal, indica que el regidor Cristian García Miranda, 10 

pasa a ser propietario, en ausencia de la Regidora Marcela Grillo, La Señora Guiselle Vega 11 

Alvarado pasa a regidora propietaria en ausencia del Regidor Cristhian Astorga Paterson y la 12 

Regidora Yoselyn Jiménez Juárez pasa a regidora propietaria en ausencia de la regidora    13 

Jehimmy Mendoza Díaz. ……………………………………………………………………… 14 

Seguidamente el Señor Presidente Municipal somete a votación la agenda del día. ......................  15 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba la agenda del día.............................................. 16 

ARTÍCULO III. 17 

INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS DE LA ALCALDÍA MUNICPAL PERIODO 2021. 18 

El Regidor Bernabé Chavarría, procede a dar lectura a nota oficio MC-AL-0137-2022, fecha 19 

9 marzo 2022, presentada por la Ingeniera Emil Fallas Cerdas, Alcaldesa a.i., Municipalidad de 20 

Corredores, en la cual manifiesta que en cumplimiento con lo establecido en el Código 21 

Municipal, artículo 17, inciso g, el cual establece la obligación del Alcalde de cada cantón de 22 

presentar un informe anual de su labor, para ser conocido por el Concejo Municipal. En razón 23 

de lo anterior, presento ante este Concejo Municipal, el informe de labores de ésta Alcaldía 24 

municipal, correspondiente al periodo 2021. El mismo se envió de forma digital al correo 25 

sgonzalez@municipalidadcorredores.go.cr. Cede la palabra a la Ingeniera Emil Fallas, 26 

Alcaldesa Municipal a.i.,………………………………………………………………………..  27 

La Ingeniera Emil Fallas, Alcaldesa Municipal a.i., procede a presentar el informe de labores 28 

del año 2021, el cual para ella es sumamente importante, porque sin el apoyo del Concejo 29 

Municipal, de los colaboradores y de las personas de las diferentes comunidades, que aportaron 30 

mailto:sgonzalez@municipalidadcorredores.go.cr
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su granito de arena, en proyectos y demás actividades que realiza el personal municipal y 1 

ustedes, se ejecutara casi en su totalidad. Con el afán que se ha puesto para que este cantón salga 2 

adelante, es que se logra cada uno de estos proyectos, que seguidamente va a presentar…......... 3 

OBJETIVOS ESTRATÉGICOS INSTITUCIONALES:.........................................................  4 

1. Fortalecer el desarrollo institucional para mejorar nuestra capacidad de solución a las 5 

necesidades de nuestro cantón.......................................................................................................  6 

2. Impulsar el desarrollo sostenible del Cantón.............................................................................  7 

3. Gestión de servicios económicos..............................................................................................  8 

4. Planificación y participación ciudadana……………………………......................................... 9 

Nos regimos según nuestro plan estratégico por cuatro Ejes Estratégicos, que son:....................  10 

1. Fortalecer el desarrollo institucional..........................................................................................  11 

2. Impulsar el Desarrollo Sostenible del cantón.............................................................................. 12 

3. Gestión de Servicios Económicos..............................................................................................  13 

4. Planificación y Participación Ciudadana....................................................................................  14 

Estos 4 Objetivos Estratégicos son la base para el Desarrollo de cada una de las actividades y 15 

funciones que ejecutan los funcionarios municipales, que conforman el informe de hoy...............  16 

MARCO ESTRATÉGICO: ………………………………………………………………….. 17 

Visión: Ser una Municipalidad eficiente, capaz de lograr el desarrollo y el crecimiento integral 18 

del cantón de Corredores………………………………………………………………………. 19 

Misión: Impulsar el desarrollo integral de Corredores de manera innovadora, sostenible y 20 

eficiente para mejorar la calidad de vida de nuestra población…………………………………. 21 

Valores: actitud proactiva, compromiso, excelencia e innovación…………………………….. 22 

Hay algo muy importante que es nuestro marco estratégico, con lo que nos regimos, nuestra 23 

visión, misión y valores. Como ustedes ven estos valores, son los que van a estar enfrente de 24 

cada uno para nuestro actuar……………………………………………………………… 25 

COORDINACION FINANCIERA: El análisis financiero es fundamental para evaluar la 26 

situación y el desempeño económico y financiero real de la Municipalidad.  Dicho análisis se 27 

convierte en la herramienta clave para una gestión financiera eficiente, con respecto al nivel de 28 

liquidez, solvencia, endeudamiento, eficiencia, rendimiento y rentabilidad, facilitando la toma 29 

de decisiones gerenciales, económicas y financieras en la actividad empresarial……………... 30 
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Esfuerzo de Ahorro: De los ingresos corrientes solo podemos cubrir un 91% de los gastos 1 

corrientes, existe una alta dependencia de otros ingresos para cubrir nuestra operacionalidad..... 2 

EA=IC/GC.....................................................................................................................................  3 

Ingresos corrientes: ¢2.319.993.543.11 91%......................................................................... 4 

Gastos corrientes: ¢2.548.056.856.37...................................................................................... 5 

Inversión Total: La Municipalidad invierte el 41% de los recursos en mantenimiento y mejora 6 

de la infraestructura, indicador que refleja que la inversión se dirige a mejorar la calidad de vida 7 

del ciudadano…………………………………………………………………………………..... 8 

INV. TOTAL = E. INF/TE............................................................................................................  9 

Egresos infraestructura ¢1.533.725.014.84 =41%........................................................... 10 

Total de egresos  ¢3.773.567.729.10.......................................................................... 11 

Índice de Endeudamiento: El valor obtenido está muy cerca de 1, por lo cual la institución no 12 

debe endeudarse más, debe cubrir sus necesidades con recursos propios o transferencias de Ley. 13 

ID=TP/TA...................................................................................................................................... 14 

Total pasivos 4.336.369.155.23 =0.88................................................................................... 15 

Total activos 4.917.730.098.10....................................................................................................  16 

Liquidación Presupuestaria: Se alcanzó el 68% de efectividad. …………………………....... 17 

El Superávit específico fue de ₡1.771.708.400.85, (compromisos y transferencias Ley)............. 18 

Superávit libre es de ₡2.850.698,92............................................................................................... 19 

    PRESUPUESTO  REAL 1. ………………………….. 20 

INGRESOS   ₡5 808 533 971,09  ₡5 546 302 017,46. ………………. 21 

Menos:   22 

GASTOS   ₡5 808 533 971,09  ₡3 773 567 729,10. ………………. 23 

Más:                ¢1 824 811,41. ………………. 24 

Notas de crédito sin registrar 2021            ¢1 824 811,41. ………………. 25 

SUPERÁVIT / DÉFICIT     ₡1 774 559 099,77. ………………. 26 

Menos: Saldos con destino específico   ₡1 771 708 400,85. ………………. 27 

SUPERÁVIT LIBRE/DÉFICIT           ₡2 850 698,92. ………………. 28 

La ingeniera Emil Fallas, Alcaldesa a.i., presenta el análisis financiero, sobre cada uno de los 29 

informes de los compañeros del Área Financiera, es decir; análisis presupuesto, contabilidad, 30 



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES 
ACTA SESIÓN EXTRA-ORDINARIA N°31 

10 DE MARZO DEL 2022 

Página 5 de 30 

 

tesorería y de ahí sale el Análisis Financiero que se ejecuta. Muy bien; cual es nuestra autonomía 1 

financiera: según el cuadro 1., nosotros producimos el 34% de los ingresos que requiere la 2 

municipalidad para operar, el resto de los recursos son de transferencias o recursos nuevos que 3 

entran por proyectos con otras instituciones. La Dependencia de Transferencia tenemos un 66% 4 

de ingresos provenientes de transferencias y otros ingresos. Como lo hemos hablado en 5 

reuniones, necesitamos recaudar más, que más ingresos propios entren, a la Municipalidad y por 6 

eso es que hemos venido apuntando a mejorar la parte Tributaria y externar nuestros proyectos, 7 

actividades y procesos a las comunidades, esas son las dos áreas que estamos mejorando en la 8 

Estructura Organizacional actualmente………….…………………………………………….. 9 

En cuanto a nuestros esfuerzos de ahorro, dice que de los ingresos corrientes nosotros podemos 10 

cubrir el 91 %, es decir el 9% lo gastos corrientes, debemos cubrir con otros ingresos que no 11 

son los propios, todo viene encadenado. La Municipalidad invierte el 41% de los recursos, en 12 

mantenimiento y mejora de la infraestructura, esto quiere decir que la inversión se dirige a 13 

mejorar la calidad de vida de nuestros habitantes. Normalmente este 41% corresponden a la 14 

Unidad Técnica de Gestión Vial, los otros recursos que nosotros aportamos, para proyectos o 15 

procesos, viene de la activación de trabajos de otras organizaciones, que es cuando tomamos 16 

esos recursos y los ejecutamos de parte de la administración…………………………………… 17 

¿Cuál es el índice de endeudamiento actual?................................................................................. 18 

Es un 0.88% es decir estamos muy cerca del 1%, o sea que no podemos a nivel de administración 19 

endeudarnos. Este es el tope de endeudamiento y poder cubrir los créditos que tenemos, por lo 20 

que estamos en el punto de cautela. Debemos hacer préstamos o algún tipo de crédito, pero 21 

debemos valorar lo que tenemos en este momento. Para el 2023 vamos a salir de algunos créditos 22 

y esas son las cosas que debemos valorar para ir buscando opciones de financiamiento para 23 

nuevos proyectos………………………………………………………………………………... 24 

Liquidación presupuestaria: la misma se presentó hace alrededor de 15 días, aquí en el Concejo 25 

Municipal y alcanzó el 68% de efectividad. El superávit específico es de 1.771.000.000, pero 26 

este superávit específico no es que está sobrando, sino, que es para cubrir transferencia de Ley 27 

y los compromisos que dejamos en diciembre, para ejecutar en el 2022. Lo que nos queda según 28 

ésta liquidación presupuestaria son ¢2.850.698.92…………………………………………….. 29 

TESORERÍA: Saldo en Bancos. BCR = ₡ 27.688.259,11 / BNCR = ₡ 190.246.983,59 30 



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES 
ACTA SESIÓN EXTRA-ORDINARIA N°31 

10 DE MARZO DEL 2022 

Página 6 de 30 

 

Ministerio de Hacienda = ₡ 1.355.645.976,09………………………………………….. 1 

La Municipalidad al cierre de año, contaba con un disponible en las diferentes cuentas de:  2 

₡1.573.581.218.79………………………………………………………………………… 3 

Inversiones: Las cuentas de inversiones Municipales cerraron el periodo 2021 con: 4 

¢195.077.880,98……………………………………………………………....………………… 5 

Herramientas tecnológicas: Estas amplían los canales de recaudación. …………...……….… 6 

Pagos de conectividad BNCR, Pagos de conectividad BCR, pagos en Línea (sinpe móvil). …..  7 

Nuestros fondos se encuentran en el banco de Costa Rica y en el Banco Nacional, tenemos 8 

saldos en los dos bancos y saldo con Ministerio de Hacienda, y no están acá sino en la caja única 9 

del estado y la transferencia la hacen ellos. La Municipalidad cuenta al cierre del 2021, con 10 

¢1.573.000.000, como saldo en banco, incluye lo de Ministerio de Hacienda. …........................ 11 

Cierre de inversiones periodo 2021: ¢195.000.000.00. A nivel de tesorería, se manejan 12 

herramientas tecnológicas, que amplían los canales de recaudación, hemos mejorado 13 

grandemente y la parte de manejar toda la información de las recaudaciones en línea ha sido 14 

fundamental para mejorar nuestros ingresos a nivel municipal, es importante para fortalecer los 15 

trámites en línea y continuar este crecimiento. Se cuenta con conectividad con el BN, BCR, se 16 

cuenta con la aplicación simpe móvil  y también cuenta corriente, cuentas normales en los dos 17 

bancos, hemos atendido la gama de servicios, se cuenta con una línea especial para atención, al 18 

cliente, ahí pasamos cuentas, consultas, quejas, denuncias, lo que desean los vecinos del cantón. 19 

ASESORÍA LEGAL:   Asuntos de cobro judicial: En cuanto a la gestión de recuperación, no 20 

se cuenta con sentencias condenatorias. Algunos deudores se han acercado a cancelar las deudas 21 

y otros han suscrito arreglos de pago como parte del impacto de la judicialización de las deudas. 22 

Se tramitaron 18 expedientes. Estimación ₡13.167.108,50.......................................................... 23 

Asuntos Judiciales....................................................................................................................... 24 

Clase de Expediente......................................................Cantidad.................................................. 25 

Contencioso Administrativo.................................................8....................................................... 26 

Agrario..................................................................................2....................................................... 27 

Penal......................................................................................2...................................................... 28 

Laboral..................................................................................3....................................................... 29 

Civil.......................................................................................5....................................................... 30 
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Transito.................................................................................1....................................................... 1 

Constitucional.......................................................................1....................................................... 2 

Total....................................................................................22....................................................... 3 

Se cuenta con un asesor Legal y el año pasado ingreso una asesora, en vista de que se requería, 4 

para atender la parte de cobros y mejorar todo lo que era reglamentación, para mejorar lo que 5 

son los procesos internos, de cobros judiciales, tramites de cobros, hemos ido en un crecimiento 6 

que ha llevado a un aprendizaje continuo. Ahora se cuenta con dos personas en la parte de 7 

Asesoría Legal. Tenemos asuntos administrativos, cobros y asuntos judiciales, que se manejan 8 

cada uno asignado a los dos profesionales. En cuanto a la gestión de recuperación se cuenta con 9 

18 expedientes recuperados en cobro judicial por Asesoría Legal, es decir se hizo todo el proceso 10 

para cobro, aún no se cuenta con sentencia de estos procesos y se estima el monto de estos 11 

procesos en ₡13 167 108,50 (trece millones ciento sesenta y siete mil ciento ocho con 50/100). 12 

Asuntos Judiciales: se tienen 8 procesos en el Contencioso Administrativo, 2 en el agrario, 3 en 13 

el Penal, 3 en Laboral, 5 en Civil, 1 de tránsito, 1 constitucional para un total de 22 procesos 14 

judiciales, que tiene a cargo el Asesor Legal…………………………………………................. 15 

PROVEEDURÍA.......................................................................................................................... 16 

Contrataciones............................................................................................................................. 17 

Tipo de Concurso..........Procesos.....................Firmeza............................................................ 18 

LN..........................................1..................................1.................................................................. 19 

LA..........................................8...................................7................................................................. 20 

CD........................................16..................................14................................................................ 21 

Total....................................25..................................22................................................................ 22 

Compromisos Presupuestarios.................................................................................................... 23 

Fuente Financiera..........................................................................Saldos................................... 24 

(Comisiones BCR)Recursos propios            ¢95 338,78.................... 25 

(Comisiones timbres) Recursos propios           ¢43 618,00..................... 26 

Aportes de la Persona Joven      ¢11 526 166,98..................... 27 

IFAM         ¢75 728 821,85..................... 28 

Ley 7313          ¢2 544 776,51..................... 29 

Ley 7755        ¢26 980 808,00..................... 30 
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Ley 8114                 ¢147 525 406,33..................... 1 

Ley 9154               ¢69 258,62..................... 2 

Prestamos BN por Construcción Puentes      ¢4 531 397,62.................. 3 

Recursos IMAS            ¢216 371,00.................. 4 

Recursos propios        ¢20 896 689,80.................. 5 

Total general                 ¢290 158 653,49.................. 6 

La Señora Emil Fallas Cerdas, Alcaldesa a.i.,  hace recordatorio que el año 2021, se dio inicio 7 

a trabajar con SICOP 100% y todos los procesos de contratación se generaron por SICOP, se 8 

manejaron 25 procesos, muy pocos procesos y de esos quedaron en firme 22, 3 no se 9 

concretaron. En compromiso quedaron ¢290.000.000 son los recursos que deben ejecutarse 10 

entre enero y junio del año 2022………......................................................................................... 11 

PLATAFORMA DE SERVICIOS: Servicios Brindados: Solicitud, renovación y declaración 12 

de patentes, Traspasos y Declaraciones de propiedades, Solicitud de uso de suelo, Solicitud 13 

licencia de licores, Permisos de construcción, Solicitud de exoneraciones, Prescripciones, 14 

Visados, Estados de cuenta, Consultas, denuncias y otros, En línea 19,303, Presenciales 12,504. 15 

Recaudación: Pagos en línea ¢2.602.416.605.36. Cajas recaudadoras ₡1.493.473.009.03…… 16 

Patentes ₡ 194.548.418,47. Impuesto Palma ₡357.108.452.17……………………………….. 17 

Agrega la Alcaldesa Municipal a.i., que la Plataforma de servicios como se indicó se ha ido 18 

mejorando los servicios en línea y presencial, es brinda el servicio de solicitud y renovación de 19 

patente, traspaso y declaración de propiedad, usos de suelo, licencias de licores, permisos de 20 

construcción, exoneraciones, prescripciones, visados, estados de cuenta, consultas, quejas y 21 

denuncias. Los recursos entraron de la siguiente manera: Pagos en línea entraron 22 

¢2.602.416.605.36 y presencial ₡1.493.473.009.03, inclinándose los clientes por los trámites en 23 

línea. Se recaudaron 194 millones, este es un tema del que don William Jiménez, estuvo 24 

hablando la semana pasada, en impuesto de la Palma, que ingreso un monto de 357 millones, 25 

son temas de mejoras para el año 2022, la recaudación de la palma, como ya lo dijimos estamos 26 

en un plan de trabajo, para incluir el impuesto de la Palma, en el sistema como están todos los 27 

demás impuestos, porque a la fecha no está incluido, se hace un trabajo manual no en línea. …. 28 

Inspecciones / Tipo: presencia de locales irregulares, denuncias, ventas ambulantes, 29 

obstrucciones en vía pública, operativos y otros. Se realizaron las siguientes inspecciones, 30 30 
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notificaciones a locales por funcionamiento de forma irregular, 15 notificaciones por ventas 1 

ambulantes, 4 operativos en el Mercado Municipal por ventas ambulantes, 3 notificaciones por 2 

obstrucciones de aceras públicas, 15 operativos a comercios y ventas ambulantes en conjunto 3 

con Ministerio de Salud, 9 operativos dirigidos a clandestinos, bares y eventos nocturnos 4 

irregulares, 15 visitas a propiedades para depuración de servicios de recolección de residuos 5 

comerciales…………………………………………………………………………………….... 6 
Manifiesta que en Inspecciones, se tiene asignado un inspector de Patentes, quien es el 7 

notificador, cuando el comercio trabaja de forma irregular, revisión de ventas ambulantes, 8 

obstrucciones en aceras y vías, bares clandestinos. El año 2021 se hicieron 30 notificaciones, 9 

por locales que estaban trabajando de forma irregular, 15 notificaciones a vendedores 10 

ambulantes, 4 operativos en el mercado municipal, 3 notificaciones por obstrucciones de aceras, 11 

15 operativos a comercios y ventas ambulantes (en conjunto Ministerio de Salud y Fuerza 12 

Pública), 9 operativos dirigidos a bares clandestinos y eventos nocturnos sin los  permisos 13 

correspondientes, 15 visitas a propiedades para depuración de servicios, que una persona tiene 14 

un comercio dentro de la propiedad, se le abre el servicio de residuos comercial……................ 15 

COBROS: Se realizaron 3733 notificaciones. Recuperación por notificación: ₡328.867.407,81. 16 

Se gestionaron 767 arreglos de pago. Procesos de cobro judicial valorados en ₡25.822.298.00. 17 

META TOTAL A RECAUDAR AÑO 2021 ¢1.322.691,229.24. ……………………… 18 

TOTAL RECAUDADO AÑO 2021                         ¢1. 940.967.622.11………………….....… 19 

DIFERENCIA 2021                                                  ¢618.276.392.87. ………………………. 20 

En el Departamento de cobros, se reforzó con 4 trabajadores en oficina y 2 notificadores. Se 21 

realizaron 3733, notificaciones, se recuperó 328 millones de colones y se gestionaron 767 22 

arreglos de pago. Este Departamento es quien traslada los casos de cobro judicial al 23 

Departamento Legal, para lo cual han traslado 25 millones, para que se inicie procesos 24 

judiciales. Y de esos 25 millones el Departamento Legal ha recuperado 13 millones. Se tenía 25 

una meta de 1.322 millones y hubo una recaudación de 1.940 millones, superando la meta. ……  26 

PLANIFICACIÓN Y DESARROLLO URBANO: Ejecución Ley 8114. ………………….... 27 

La ejecución de recursos de la Ley 8114 fue del 92%................................................................... 28 

Proyecto                  Monto Presupuesto Monto Real Ejecutado    % Ejecutado....... 29 

Personal de Unidad Técnica    ₡613 403 315,00  ₡607 469 178,63  99%...................... 30 
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Mantenimiento Rutinario   ₡90 326 101,33  ₡88 544 351,50  98%...................... 1 

Mantenimiento Periódico   ₡115 395 629,87  ₡103 243 956,30  89%...................... 2 

Rehabilitación    ₡100 289 101,68  ₡80 092 573,48  80%...................... 3 

Mejoramiento de la superficie de Ruedo ₡23 706 023,81  ₡19 568 859,25  83%...................... 4 

Construcción de Alcantarillado en el Cantón ₡30 000 000,00  ₡0,00   0%...................... 5 

Construcción de Aceras en el Cantón  ₡85 759 223,05  ₡37 663 047,74  44%...................... 6 

Pago Prestamos    ₡500 472 590,26  ₡496 178 570,34  99%...................... 7 

Totales     ₡1 559 351 985,00  ₡1 432 760 537,24  92%...................... 8 

UNIDAD TÉCNICA DE GESTIÓN VIAL: Mantenimiento rutinario: El mantenimiento 9 

rutinario se dio en 53 caminos, lo que equivale a 116.52 km. La intervención se dio en las 10 

siguientes comunidades: Río Bonito, San Rafael, Altos del Rey, Palma Real, Miramar, Pueblo 11 

Nuevo, B. El Carmen, Campo 2 1/2, San Rafael, Abrojo - Villa Roma, Control, La Central 12 

Campesina, Los Lotes, Jobo, Caracol Norte, San Juan, Puesto González, Veracruz, San Jorge, 13 

Abangares, Bella Luz, Incendio, Naranjo – Tamarindo y otros……………………………….. 14 

 15 

Compactado, niveladora, 16 

bacheos.   17 

 18 

Mantenimiento Periódico: Se dio el mantenimiento en 53 comunidades y se intervino un total 19 

de 80.04 km. Algunas comunidades 20 

intervenidas: Adventista Canoas, Bajos La 21 

Palma, Monteverde, La Bota, San Isidro, Jobo 22 

Peral, Palma Real, Centro de Neily, San Rafael, 23 

Laurel Centro, La Campiña, San Juan, 24 

Monumento Los Caídos, Las Vegas, Estrella del Sur, El Estadio y otros. Lastre y se repara todo 25 

el camino........................................................................................................................................ 26 

Descuajes: En total se realizó el proceso de descuaje en 66 caminos, lo que equivale a una 27 

intervención de 145.16 km. En las comunidades de: San Antonio, Vereh, Miramar, La Cañada, 28 

San Juan, Matadero, Monteverde, Bambito, La Gloria, El Ceibo, San Jorge, El Naranjal, Taller 29 

Siul y otros…………………………………………………………………………………….…  30 
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Colocación de Base: Se colocó base en dos 1 

caminos, lo que equivale a una intervención de 2 

0.605 km. En las comunidades de B. La Colina y 3 

sector Urbano de Laurel….…................................ 4 

Tratamientos asfalticos: Se realizó el 5 

tratamiento asfaltico en tres caminos, lo que 6 

equivale a 9518 m².   En las comunidades de: 7 

Tucurrique, San Jorge y calles Urbanas de Laurel. 8 

Pasos de Alcantarillas: Se realizaron 23 pasos de alcantarillas.  ……………………...……..   9 

Nombre    Código Camino   Cantidad.............. 10 

Naranjo-Tamarindo   6-10-083    1............................... 11 

Barrio Los Comandos   6-10-252    1............................... 12 

Barrio El Carmen   6-10-102    1............................... 13 

Abrojo - Villa Roma   6-10-005    3............................... 14 

Cuadrante Zona Americana  6-10-266    1................................ 15 

Barrio El Carmen   6-10-102    1................................ 16 

Hogar de Ancianos   6-10-034    3................................ 17 

Guayabal    6-10-038    10.............................. 18 

Zaragoza    6-10-021    1................................ 19 

Tajo Canoas    6-10-225    1................................ 20 

Total Pasos          23.............................. 21 

Cabezales: En este periodo se realizaron 15 cabezales……………………………………......... 22 

Nombre     Código Camino Cantidad............................. 23 

Calles Urbanas La Cuesta Sector Sur 6-10-108  4........................................... 24 

Guayabal     6-10-038  10......................................... 25 

El Matadero     6-10-221  1....................................... 26 

Total de Cabezales        15..................................... 27 

Bacheos con mezcla asfáltica: Se realizó bacheo con mezcla asfáltica en 6 caminos……… 28 

Nombre     Código Camino Toneladas Colocadas 29 

Calles Urbanas La Cuesta Sector Sur 6-10-108  60....................................... 30 
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Cuervito 01     6-10-016  25....................................... 1 

Calles Urbanas Laurel Sector Sur  6-10-196  40....................................... 2 

Calles Urbanas Laurel Sector Norte  6-10-109  15....................................... 3 

San Jorge     6-10-042  35....................................... 4 

Calles Urbanas Ciudad Neily  Oeste  6-10-099  20....................................... 5 

 Toneladas Colocadas        195..................................... 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

Bacheos mecanizados: En total se intervinieron 9 caminos, lo que equivale a 26.86 Km. ….. 11 

Nombre   Código Camino KM Intervenidos...................................... 12 

Cañada   6-10-119  1................................................................. 13 

Jobo    6-10-138  3................................................................. 14 

La Bambú - La Nubia  6-10-011  7,2.............................................................. 15 

La Bota 01   6-10-060  1,5.............................................................. 16 

Vereh    6-10-009  5,564.......................................................... 17 

Vereh-Nubia   6-10-081  3,3.............................................................. 18 

Cariari - Vereh  6-10-010  3,311.......................................................... 19 

Caucho - Caimito  6-10-095  1,189.......................................................... 20 

La Bambú    6-10-092  0,8.............................................................. 21 

Kms. intervenidos      26.86.......................................................... 22 

PROYECTOS: Anteproyectos y otros: Procesos previos esenciales para la ejecución de los 23 

proyectos. Los cuales se detallan a continuación: Planos constructivos, estimación de costos, y 24 

diseño hidráulico para el proyecto Aceras de Ciudad Neily. Estimación de costos y ejecución 25 

del proyecto Aceras de Río Nuevo. Planos constructivos, estimación de costos y diseño 26 

hidráulico para el proyecto Construcción y Mejoras de Drenajes Pluviales de Ciudad Neily 27 

Centro. Levantamiento de áreas para mejora de superficies de rodamiento con asfaltados y 28 

tratamientos en La Fortuna, Palma Real, La Capri, Río Nuevo. Sondeo de costos para el proyecto 29 

de nave industrial para el nuevo plantel Municipal……………………………………………… 30 
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PROYECTOS: Proyectos en ejecución en el periodo 2021:  Mejoramiento de la superficie 1 

de tránsito vehicular y peatonal en Rio Nuevo, Aceras calle UMCA, Canoas, Parque de Canoas, 2 

Enmallado CNP, Alcantarillado San Juan, Alcantarillado San Rafael, Obras menores en 23 3 

comunidades………………………………………………………………………………….. 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

Proyectos pendientes de ejecución: Pista de patinaje en el Parque de Paso Canoas, Instalación 10 

de redes perimetrales para las canchas del Parque de Paso Canoas, Sustitución de luminarias del 11 

Parque de La Cuesta, Gimnasio Municipal, Centro Cívico por la Paz………………………….. 12 

Proyectos de Asfaltados a desarrollar.  ……………………………………………………… 13 

Nombre      Cantidad Tipo..................................... 14 

6-10-098 Urbanización Rio Nuevo   3960 m2 Carpeta Asfáltica.................. 15 

6-10-113 Interamericano    13525 m2 TBS3.................................... 16 

6-10-217 Capri     700 m2 TBS3.................................... 17 

6-10-183 Mercado Municipal   1485 m2 Carpeta Asfáltica.................. 18 

6-10-099 Ciudad Neily-Calle del Comercio  1595m2 Perfilado y Carpeta Asfáltica 19 

Proyectos por Emergencia no Declarada. Ley 8488 CNE. (12)............................................... 20 

Descripción        Costo  Estado.................... 21 

Reconstrucción y rehabilitación de dique Río El Chorro, El Chorro, La Cuesta.   ₡8 793 208,00 Ejecutado............... 22 

Remoción de deslizamiento de tierra sobre Río Caracol, Caracol Norte.   ₡13 006 300,00 Ejecutado............... 23 

Recuperación de camino afectado por deslizamiento en los Plancitos, Laurel.   ₡11 187 000,00 Ejecutado............... 24 

Construcción y reparación de dique utilizando material del cauce en Río La Vaca, La Vaca, Laurel ₡8.881.800,00 Ejecutado............... 25 

Construcción y reparación de dique del cauce en Río Abrojo, Abrojo Norte.   ₡25 679 250,00 Ejecutado............... 26 

Construcción y reparación de dique en Quebrada Sin Nombre, La Fortuna.    ₡1 819 300,00 Ejecutado............... 27 

Construcción de dique del cauce en Río Nuevo, Río Bonito.    ₡5 104 210,00 Ejecutado............... 28 

Rehabilitación de camino público afectando por deslizamiento en Caño Seco.   ₡4 793 460,00 Ejecutado............... 29 

Recaba de drenaje de Laguna del Abrojo, Abrojo-Miramar.     ₡2 246 440,00 Ejecutado............... 30 



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES 
ACTA SESIÓN EXTRA-ORDINARIA N°31 

10 DE MARZO DEL 2022 

Página 14 de 30 

 

Reconstrucción de Dique Río Abrojo y bases del puente de Cacoragua en Río Abrojo Norte.  ₡9 831 000,00 En Ejecución.......... 1 

Reconstrucción de Dique Río Nuevo y protección de bastiones de puente en Río Nuevo.  ₡7 240 836,60 Ejecutado............... 2 

Reconstrucción de dique y encauzamiento del cauce en Río Caño Seco, La Fuente.   ₡24 443 080,00 Ejecutado............... 3 

Total                       ₡125.025.884.60  4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

Formulación Proyectos. (15).   10 
 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

La Ing. Emil Fallas, Alcaldesa a.i., manifiesta que este Departamento atiende todo lo referente 26 

a proyectos, sean de administración o de Gestión Vial, más todo lo que se hace en caminos, 27 

puentes, alcantarillado y otros. La Ejecución de los Recursos de la 8114 fue de 92%, se ejecutó 28 

casi la totalidad de los recursos y el presupuesto está dividido en dos tractos: personal, 29 

mantenimiento rutinario, mantenimiento periódico, rehabilitación, mejoras de la superficie del 30 

Nombre de proyecto Monto Estimado Fuente de Financiamiento Estado 

Colocación de concreto asfáltico del Camino Naranjo a Tamarindo. ₡368 053 816,54 Fondos del PRVC-II. MOPT-

BID 

Factibilidad 

Entregada 

Construcción alcantarilla de cuadro sobre Canal Sin Nombre, 

conocido como Quebrada Tamarindo. 

₡83 713 485,47 Fondos del PRVC-II. MOPT-

BID 

Factibilidad 

Entregada 

Colocación de concreto asfáltico en 3,485 km del camino Los Lotes 

de Bar Aguacero a Bar Teffy. 

₡721 012 766,86 Fondos del PRVC-II. MOPT-

BID 

Pre-Factibilidad 

Entregada 

Construcción del puente sobre Quebrada Arena en el camino La 

Bota. 

- Recursos Ley 8114 y 9329 Estimación de 

presupuesto 

Plan de Conservación, Desarrollo y Seguridad Vial. ₡7 000 000,00 Recursos Ley 8114 y 9329 En ejecución 

Construcción de puente sobre quebrada sin nombre y mejoramiento 

de 2.4 km de camino San Cristóbal.  

₡219 340 466,75 Recursos Ley 9036 (INDER) Y 

Ley 8114 y  9329 

Aprobado 

Diseño y construcción de un puente vehicular de una vía con paso 

peatonal sobre Quebrada Sin Nombre, Las Nubes de Caracol. 

Decreto de Emergencia 40027-MP Huracán Otto. 

₡161 590 000,00 Recursos Ley 8488 (CNE) Rechazado 

 

Nombre de proyecto Monto Estimado Fuente de Financiamiento Estado 

Colocación de concreto asfáltico del Camino Naranjo a 

Tamarindo. 

₡368 053 816,54 Fondos del PRVC-II. 

MOPT-BID 

Factibilidad 

Entregada 

Construcción alcantarilla de cuadro sobre Canal Sin 

Nombre, conocido como Quebrada Tamarindo. 

₡83 713 485,47 Fondos del PRVC-II. 

MOPT-BID 

Factibilidad 

Entregada 

Colocación de concreto asfáltico en 3,485 km del camino 

Los Lotes de Bar Aguacero a Bar Teffy. 

₡721 012 766,86 Fondos del PRVC-II. 

MOPT-BID 

Pre-Factibilidad 

Entregada 

Construcción del puente sobre Quebrada Arena en el camino 

La Bota. 

- Recursos Ley 8114 y 9329 Estimación de 

presupuesto 

Plan de Conservación, Desarrollo y Seguridad Vial. ₡7 000 000,00 Recursos Ley 8114 y 9329 En ejecución 

Construcción de puente sobre quebrada sin nombre y 

mejoramiento de 2.4 km de camino San Cristóbal.  

₡219 340 466,75 Recursos Ley 9036 

(INDER) Y Ley 8114 y  
9329 

Aprobado 

Diseño y construcción de un puente vehicular de una vía con 
paso peatonal sobre Quebrada Sin Nombre, Las Nubes de 

Caracol. Decreto de Emergencia 40027-MP Huracán Otto. 

₡161 590 000,00 Recursos Ley 8488 (CNE) Rechazado 
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ruedo, construcción de alcantarillado en el cantón, construcción de aceras en el cantón, pago de 1 

préstamos. Se tiene muy bien identificado el pago de préstamos, porque conforme reciben los 2 

recursos en el año, porque es en dos tractos, estos recursos deben irse trasladando hacia los dos 3 

créditos, se por compra de equipo o mejoramiento de las vías. …………….…………………. 4 

Mantenimiento Rutinario, normalmente, las comunidades solicitan estas reparaciones en 5 

caminos y uno diluye las actividades que ellos hacen y no miden la cantidad de trabajo que se 6 

realiza, por lo que se presenta en números cuantos caminos se intervienen al año, cuantos 7 

kilómetros se logró, porque fue un 98%, y la diferencia es muy poca, esa es la capacidad casi 8 

real para trabajar los caminos. Se intervinieron 53 caminos que equivale a 116 kilómetros, y se 9 

dieron en las comunidades de Rio Bonito, San Rafael, Alto del rey, Palma Real, Miramar, 10 

Pueblo Nuevo, Abrojo, Villa Roma, Control, Central Campesina, Los Lotes etc., son 53 caminos 11 

intervenidos en el año. Mantenimiento Periódico: Se dio en 53 comunidades y se intervinieron 12 

80.4 km. Descuaje: se trabajó en 66 comunidades, lo que equivale a 145 km con trabajadores 13 

municipales, en el informe de labores están todas las comunidades incluidas. Normalmente, se 14 

hacen los descuajes en los mismos caminos que intervenimos y la cuadrilla de descuaje va 15 

siempre delante de la máquina. La Colocación de Base, se hizo principalmente para después 16 

aplicar el tratamiento asfaltico, se realizó en el  Barrio La Colina y sector Urbano de Laurel, que 17 

fue el remanente que había quedado del proceso de contratación anterior, eso era lo último y fue 18 

un total de 0.605 km, la parte de Laurel, entrando por el INVU. Luego el Tratamiento Asfaltico, 19 

que paso de lastre a tratamiento y fue una longitud de 9518 m2, en las comunidades de 20 

Tucurrique, San Jorge y calles Urbanas de Laurel. En pasos de Alcantarillas, se observa en el 21 

cuadro anterior donde se realizaron 23 pasos de alcantarillas, 15 cabezales y se bachearon con 22 

mezcla asfáltica 6 caminos. Asimismo, los bacheos mecanizados que se intervinieron fueron 9 23 

caminos, lo que equivale a 26.86km igualmente están en la tabla superior el desglose de las 24 

comunidades. Este Departamento de Vial, se abocó a elaborar anteproyectos que son la base 25 

para generar proyectos, los cuales se hicieron planos constructivos para la aceras de Neily, que 26 

es un proyecto que está para ejecutarse este 2022.  La estimación de costos y ejecución del 27 

proyecto de Río Nuevo el año anterior y tenemos que concluir este año. Planos constructivos, 28 

estimación de costos y diseño hidráulico para el proyecto Construcción y Mejoras de Drenajes 29 

Pluviales de Ciudad Neily centro. Levantamiento de áreas para mejora de superficies de 30 
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rodamiento con asfaltados y tratamientos en La Fortuna, Palma Real, La Capri, Río Nuevo. 1 

Sondeo de costos para el proyecto de nave industrial para el nuevo plantel Municipal. En Palma 2 

Real Se dejó el tratamiento listo, igual La Capri y en la Fortuna. Se hizo un sondeo de costos, 3 

para análisis de construir una nave industrial en el C.N.P, ya se realizó.  Asimismo, se realizó 4 

Mejoramiento de la superficie de tránsito vehicular y peatonal en Rio Nuevo, Aceras calle 5 

UMCA, Canoas, Parque de Canoas, Enmallado C.N.P, que era una de las obligaciones dentro 6 

del convenio del C.N.P, Alcantarillado San Juan, Alcantarillado San Rafael, Obras menores en 7 

23 comunidades, en el resto del cantón. Proyectos pendiente de ejecución: Pista de patinaje 8 

en el Parque de Paso Canoas, ya se contrató, falta la instalación en el 2022, Instalación de redes 9 

perimetrales para las canchas del Parque de Paso Canoas, ya se instalaron, la Sustitución de 10 

luminarias del Parque de La Cuesta, se compraron en el año 2021 y se van a instalar en el año 11 

2022, la construcción del  Gimnasio Municipal, que estamos en el proceso de construcción de  12 

planos e inclusión en el CFIA, el Centro Cívico por la Paz, ya se les explico el estado en que se 13 

encuentra, igual ellos van a contratar diseño y construcción, lo dan al 100% construido, se 14 

encuentra toda la documentación lista y estamos a la espera de que ellos inicien este proceso de 15 

ejecución de proyecto. Los proyectos de asfaltados que están pendientes de desarrollar y que ya 16 

están contratados, dentro los cuales están Río Nuevo, Interamericano, la Capri, Mercado 17 

Municipal y Calle del Comercio C. Neily, este último se hará conjuntamente con el proyecto de 18 

alcantarillado, donde se hace ambos trabajos. Otros proyectos que están incluidos en éste plan 19 

de labores son Proyectos de Emergencias No Declaradas. Ley 8488 C.N.E,  que equivalen a 20 

proyectos realizados con recursos de la Comisión Nacional de Emergencias, mismos que ejecuta 21 

la C.N.E directamente, y corresponde a la Municipalidad de Corredores, la supervisión de estos 22 

proyectos, y hacemos las solicitudes para que estos proyectos se puedan desarrollar, que es un 23 

punto muy importante, generalmente los síndicos y regidores, es a nosotros a quien nos llaman, 24 

porque la gente no sabe qué hacer y lógicamente, en un proceso de inundación, que se le quemo 25 

la casa o que se le daño algo por un desastre natural y se pierde el sentido de que es lo que hay 26 

que hacer, y lo correcto es llamar inmediatamente al 911 y dejen el caso ahí, que le den la 27 

numeración del caso. A partir de ahí nacen estos proyectos. Hay otro punto que va amarrado y 28 

es Formulación de proyectos para buscar fuentes de financiamiento, el año pasado 29 

trabajamos en 15 proyectos, algunos ya tenemos la factibilidad entregada, algunos en estimación 30 
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de presupuestos otros en ejecución, otros aprobados y otros rechazados. Es importante tener 1 

proyectos para poder aplicar con otras instituciones, tener listos al menos los anteproyectos o 2 

una base de proyectos, para poder buscar recursos, es decir hay que hacer una planificación, de 3 

los recursos versus proyectos para poder tener estas bases para fuentes de financiamientos como 4 

recursos libres. Se cuentan con proyectos con el BID proyectos sumamente pedidos, los cuales 5 

están en primer lugar porque ya cuentan con la factibilidad aprobada, estamos esperando que el 6 

MOPT-BID a través de estos recursos que se captan a través nos dé ese visto bueno y contraten 7 

y hagan lo que tenga que hacer, ya entregamos la totalidad de los documentos. Tenemos la 8 

colocación de concreto asfaltico del Bar Aguaceros a bar Teffy está incluido dentro del proyecto 9 

MOPT – BID. También está incluido el puente en la comunidad de La Bota, sobre quebrada 10 

Arena, este puente lo hemos incluido en todos lados, es un puente que no sale por ningún lado, 11 

ahora lo estamos elaborando la estimación de presupuesto a ver dónde más lo colocamos. 12 

Asimismo; tenemos el Plan de Conservación de Desarrollo y Seguridad Vial, el cual está en 13 

ejecución y la construcción del puente san Cristóbal, ya está aprobado por el INDER, esperamos 14 

que se inicie pronto la construcción. Otro proyecto es el puente vehicular en las Nubes de 15 

Caracol, ese lo incluimos con recursos de la Comisión Nacional de Emergencias y nos lo 16 

rechazaron, esta también el puente en la Bota, que también fue rechazado por la CNE, está 17 

también el paso peatonal de la comunidad de Coyoche en Laurel, ésta presentado pero no 18 

aprobado, fue rechazado también. Estos rechazos no es por mala presentación del proyecto, sino 19 

es de acuerdo al desastre natural, es analizado y ahí se decide si va o no va el proyecto, no es 20 

presentación del proyecto sino; análisis interno de la C.N.E y nos notifican que fue rechazado y 21 

enumeran los puntos. Por medio de la C.N.E fue aprobado la adquisición de dos vehículos, está 22 

previsto que este mes de marzo sean entregados. Igualmente, en cuanto a la adquisición de 23 

equipo hospitalario, se hizo el proyecto y fue aprobado, por último mejoramiento de 24 

infraestructura hídrica para ASADA, en este momento se encuentran en revisión de Junta 25 

Directiva, son dos proyectos para ASADA, aun no se cuenta con notificación de rechazo o 26 

aprobación. Esta lista de proyecto es sumamente importante que el Concejo Municipal lo 27 

conociera, porque son trabajos, que se realizan sea de forma municipal o con otras instituciones, 28 

previo hay que dar anteproyectos, diseños, costos, diferentes tipos de procesos, para llegarle a 29 

estos proyectos. Sea que no los acepten o que los rechacen, constantemente debemos estar 30 
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planificando estos proyectos para poder tener recursos.  …………….…………………………. 1 

PARTIDAS ESPECÍFICAS........................................................................................................  2 

Proceso de compra: 11 obras. Valor: ¢26.980.808.00.................................................................  3 

Algunos proyectos son: Construcción de Quiosco Darizara, Construcción de Cocina Iglesia 4 

Católica de Tamarindo, Reparación de la Casa Comunal de la ADI Paso Canoas, Reparación de 5 

la Iglesia Evangélica Metodista Canoas, Construcción de Cocina en Cenizo, Construcción 6 

Casita de Velación La Cuesta, Ampliación Iglesia Cuadrangular San Martín, Cielo Raso Iglesia 7 

Cuadrangular San Jorge, Colocación de Malla cancha en Darizara, Reparación del Cementerio 8 

El Triunfo,  Mejoras a la Iglesia Católica La Palma Canoas………………………………….. 9 

La Ing. Emil Fallas, Alcaldesa a.i., manifiesta que el año pasado, se realizó un proceso de 10 

compra donde se incluyeron 11 proyectos, valorado en ¢26.980.808.00., se hicieron proyectos 11 

en Canoas y este año 2022, enero y febrero, se entregaron materiales de estos proyectos, quedan 12 

saldos pequeños, de 200 mil a 300 mil que hay que liquidar. …………………………..……….. 13 

 VERTEDERO MUNICIPAL: Las labores realizadas en el periodo 2021, se detallan a 14 

continuación: Mejoramiento de los caminos internos, Mejoramiento de los canales perimetrales, 15 

Brindar la cobertura diaria de los residuos, Contar con maquinaria adecuada y suficiente en el 16 

sitio, Acondicionar el terreno del vertedero para que las pendientes no sobrepasen el 30%...... 17 

La Ing. Emil Fallas, Alcaldesa a.i., manifiesta que algunos procesos internos de mejora, para 18 

que algunos departamentos fueran caminando y el crecimiento de los mismos, hicimos algunos 19 

cambios, mejoramos los cobros y en diciembre 2021, se asignó el vertedero y recolección de los 20 

desechos sólidos, esto a raíz de un sinnúmero de procesos que vivimos en el año 2021, en el 21 

vertedero se está haciendo labores básicas para el cierre, de acuerdo con lo indicado por el 22 

Ministerio de Salud. Tenemos ciertos criterios como se debe trabajar y en base a eso estamos 23 

trabajando, hay un proceso de contratación de maquinaria en el vertedero y con esto estamos 24 

realizando el mejoramiento de camino, cobertura de desechos y mejoras de algunas cosas para 25 

que los lixiviados estén en su lugar…………………………………………………………….. 26 

Recolección Desechos Sólidos: El servicio de Recolección de Desechos Sólidos se brinda en 27 

los cuatro Distritos, con rutas programadas realizando la recolección en zona residencial una 28 

vez por semana y en zona comercial dos veces por semana, lo anterior debido incremento de la 29 

cantidad de residuos sólidos. Mensualmente se reciben entre 700 a 800 toneladas…………. 30 
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En este tema la Alcaldesa Municipal a.i., manifiesta que han venido haciendo algunas cosas, y 1 

en las últimas sesiones que hemos tenido, es que se hace con los desechos sólidos, se han venido 2 

trabajando algunas cosas. El servicio de recolección se está dando en los 4 distritos, no por igual, 3 

ya lo externo don William, con algunas deficientes que en algún momento tenemos que cubrir, 4 

hay mucho por mejorar, hay mucho por hacer en la parte de reciclaje que es lo que mejora o es 5 

lo que la cantidad de desechos baje…………………………………………………………….... 6 

CATASTRO Y BIENES INMUEBLES. SERVICIOS………………………………….......... 7 

Recolección Residuos: El monto de ₡16.746.252.96, corresponden a recursos nuevos................ 8 

RECOLECCIÓN DE BASURA POR DISTRITO (BAR)....................................................... 9 

Distrito Cant. Ocupaciones  Ingreso Trimestral   Ingreso anual..........  10 

Corredor.................182.................................1.664.879.16..........................6.659.516.64............. 11 

Canoas ....................121.................................1.300.097.06..........................5.200.388.24............. 12 

La Cuesta..................51....................................436.171.14..........................1.744.684.56............. 13 

Laurel.......................82....................................785.415.88.........................3.141.663.52.............. 14 

Total.......................508.................................4.186.563.24.......................16.746.252.96.............. 15 

La Ingeniera Emil Fallas Cerdas, Alcaldesa a.i., manifiesta que este departamento mejora y 16 

analiza cada una de las comunidades en cada servicio que se da y también las propiedades. Estan 17 

las líneas como la de recolección de residuos, aseo de vías y mantenimiento de parque. En 18 

recolección de residuos anualmente, hay solicitud de ampliación de ruta, este análisis lo hace 19 

este departamento, el cual indica si hay posiblidad según los residuos que ya manejamos y 20 

verifica si hay que hacer censo, si el camión puede o no entrar, al lugar. El año anterior, en las 21 

inclusiones de servicio se hicieron 508, lo que equivale a un monto de  ₡16.746.252.96, que son 22 

posibles ingresos, ya que depende de que los usuarios paguen el servicio, esto es el proceso de 23 

cobro, el proceso de recaudación, es el proceso que estamos en mejoras...................................... 24 

Aseo de Vías: Se dio una ampliación del servicio a comunidades como: B. 22 Octubre, Río 25 

Nuevo, Palma Real, El Carmen, El Estadio, Cartonera, La Colina, La Esperanza, San Rafael, 26 

Salas Vindas, El Bosque, La Hielera, UNED, Las Piscinas, Neily Centro, B. El Colegio, 27 

Ciudadela Tamayo, el INVU. Estas inclusiones generan ₡67.749.948.00…………………........ 28 

........................................................................................................................................................29 

........................................................................................................................................................ 30 
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La Ingeniera Emil Fallas, Alcaldesa a.i., manifiesta que en aseo de vías, se hizo una 9 

ampliación del servicio, en la parte urbana de cada distrito. Ampliar Neilly, Canoas y mejorar 10 

el servicio de acuerdo a las mejoras en calles, pasando lastre o asfalto y a esas comunidades se 11 

les ha ampliado el servicio de limpieza de vías. Se recaudaron ₡67.749.948.00, que es un posible 12 

ingreso para el 2022.  ……………..…………………………………………………………... 13 

Mantenimiento de Parques: Este impuesto se calcula por medio del valor de las propiedades 14 

con respecto al concepto de Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI). El servicio generó un posible 15 

ingreso anual de ₡40.487.652.01…………………………………………………………….. 16 

La Ingeniera Fallas manifiesta que se calcula por el valor de las propiedades y genero un 17 

monto de   ₡40.487.652.01. ….………………………………………………………………… 18 

ADMINISTRACIÓN TRIBUTARIA. Ingresos por IBI…………………………………… 19 

Se generaron 2754 inclusiones: Se realizaron declaraciones de IBI, avalúos, actualización 20 

valor por traspaso, actualización valor por hipoteca, actualización valor por construcciones y 21 

otros. Ingreso anual de ₡108.226.083.23………………………………………………………. 22 

La Ingeniera Emil Fallas, Alcaldesa a.i., manifiesta que como ese observa se hicieron 2754 23 

inclusiones y se genero ₡108.226.083.23., generado por medio de avalúos, actualizaciones etc. 24 

Cuando una persona hace una solicitud de permisos de construcción mejora el valor de la 25 

propiedad o si hace un préstamo mejoran el valor de la propiedad, el impuesto también le sube.  26 

CATASTRO Y SANEAMIENTO.  Visados: Se realizaron 1728 visados. El 37% solicitudes 27 

de Canoas: segregaciones,  concesiones, información posesoria, rectificaciones de medidas y 28 

otros.  Actualización mapa catastral: Se incluyeron 2592 propiedades. El Distrito Corredor 29 

tiene más actualizaciones con un 43.7% del total…………………………………………….. 30 
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La Ingeniera Emil Fallas Alcaldesa, manifiesta que los visados está a cargo del Departamento 1 

de Catastro, y el año pasado se hicieron 1728 visados y principalmente el 37%, fueron 2 

solicitados por personas de Canoas, ya que se hacen las segregaciones por las concesiones que 3 

hacen en el Instituto de Desarrollo Rural (INDER) por información posesoria, por 4 

rectificaciones de medidas y otros, las solicitudes de visado son infinitas y a este departamento 5 

le toca, si las otorga o no. En cuanto a la actualización del mapa catastral, se cuenta con un 6 

sistema interno que se llama QGIS, en el cual se dibuja el mapa del cantón, de acuerdo a los 7 

contribuyentes del cantón, que fueron 2592 propiedades y el distrito Corredor es el cual cuenta 8 

con más inclusiones, se han presentado más modificaciones de planos en el año 2021. …………  9 

OBRAS E INFRAESTRUCTURA Permisos de Construcción.  Se otorgaron 385 permisos. 10 

Recaudación de ₡43.572.330.61. Multas por ₡196,445.00. Usos de suelo: Se realizaron 1123 11 

certificados……………………………………………………………………………………. 12 

Inspecciones: Atención de  quejas por el vertido de aguas pluviales, ventanas en colindancias, 13 

invasión de límites de propiedad y otros.  Inspecciones técnicas por obras en  ejecución sin 14 

permisos de construcción.  Inspecciones solicitadas para certificaciones de ubicación de 15 

propiedades en Zona de Alto Riesgo. Inspecciones a Obras de Movimientos de Tierra sin el 16 

debido permiso. …..…................................................................................................................... 17 

Inspecciones para obras menores que solicitan Permisos de Construcción…………………….. 18 

Continúa con la exposición y la Alcaldesa a.i., manifiesta que este departamento se encarga 19 

de otorgar los permisos de construcción y otorga los usos de suelos, y hace inspecciones por 20 

construcciones u otros. Las Multas es un monto muy pequeño, creo que hay que mejorar. Las 21 

solicitudes de certificaciones son dadas y es a solicitud de personas que desean saber si la zona 22 

está afectada o no, si se puede o no construir. También se da por movimientos de tierra sin el 23 

respectivo permiso y obras menores etc……………………………………………………….. 24 

GESTIÓN AMBIENTAL: Desde este Departamento se han realizado esfuerzos para fomentar 25 

la participación ciudadana en los procesos ambientales, mediante el conocimiento de la 26 

normativa y buenas prácticas ambientales que rigen a nuestro Cantón y al país. Se brinda el 27 

servicio de Recolección Diferenciada. Acciones. Educación Ambiental, Alianzas público - 28 

privadas. (Bebida Florida, Recicla Costa Rica, Recicladora La Calma, VICESA y otros), 29 

Resolución de denuncias ambientales………………………………………………………….. 30 
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La Señora Emil Fallas Alcaldesa manifiesta que desde este Departamento se ha venido 1 

haciendo algunas acciones, fortaleciendo lo que es la capacitación ambiental, principalmente; y 2 

el conocimiento de la normativa, porque a partir del año anterior, está la nueva ley de multas, 3 

nosotros los ciudadanos, debemos conocer más sobre la legislación ambiental, que ahora está 4 

tan fuerte. Desde este departamento se trabaja lo que es el reciclaje, ellos trabajan en la 5 

Educación Ambiental, alianzas público privadas, con diferentes instituciones y realizan también 6 

todo lo que son denuncias ambientales. …..…………………………………………………….. 7 

DESARROLLO SOCIAL Y CULTURAL. Prevención de las problemáticas sociales y 8 

atención de los grupos más vulnerables mediante los siguientes ejes de acción: Inclusión, 9 

Persona adulta mayor, Persona en condición de calle. Niñez y Adolescencia: Cantones amigos 10 

de la infancia, Rally Educativo, Celebración del día del niño, Fortaleciendo la unión familiar, 11 

Salud integral. Género: Organización y Liderazgo, Día Internacional de la Mujer, Construcción 12 

de Política, Igualdad entre Hombres y Mujeres, Liderazgo de la Mujeres, Construyendo 13 

Capacidades, Acoso Callejero, Violencia intrafamiliar, Que el cubre bocas NO te calle……. 14 

Empleabilidad: Empléate (77), PRONAE/Obra comunal (111), Gestión de capacitación (82). 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

GESTIÓN VIAL Socialización Proyecto BID: Naranjo – Tamarindo (alcantarilla cuadro y 23 

asfalto)………………………………………………………………………………………… 24 

Socialización Proyecto BID: San Jorge – Triunfo, (drenajes menores y asfalto en 3,5km). 25 

Proceso de factibilidad. Socialización de Construcción Aceras en Ciudad Neily. Planificación: 26 

diagnostico Plan Vial Quinquenal. Coordinación: reparaciones caminos, tajos, pasos de 27 

alcantarillas, inspecciones de campo.  Proyectos de Desarrollo: Centro Cívico para La Paz, 28 

Extensión de redes de distribución eléctrica en Las Vegas del Territorio Indígena, Casa de Salud, 29 

San Antonio, Cantones Promotores de los Objetivos del Desarrollo Sostenible, Zona Fílmica. 30 

Comunidad Proyecto N° 

Benef. 

Comunidad Proyecto N° Benef. 

Plancitos Mantenimiento Manual 13 Escuela Santa Rosa Infraestructura 5 

Santa Rosa Mantenimiento Manual  3 Asada Naranjo Tuberías 9 

Vegas Alto Conte Mantenimiento Manual 6 Plancitos Buriquí Mantenimiento Manual 12 

Santa Rosa, Incendio Mantenimiento Manual 3 Escuela Jardín Infraestructura 4 

Bajo los Indios Mantenimiento Manual 11 Abrojo Montezuma Mantenimiento Manual 8 

Escuela San Isidro Construcción de malla 3 Colonia La Libertad  Infraestructura 5 

San Antonio, Carmen Mantenimiento Manual 6 San Antonio Casa Salud 5 

San Miguel Mantenimiento Manual 6 San Isidro, San Antonio Mantenimiento Manual 6 

Alto del Brujo Mantenimiento Manual 6       
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Otras Labores: Organización comunal, Comisiones internas, Comunicación y Divulgación, 1 

Coordinación interinstitucional. (VIF, RECAFIS, Subsistema de Niñez y Adolescencia, Junta 2 

Niñez y Adolescencia, COSEL, Niñez Migrante, CCCI, OPS), Plataforma SINERUBE……..... 3 

Actividades sociales, culturales y deportivas: Inauguración del mes Patrio, Vamos al cine...... 4 

Comunidades  ............................................................................................................................... 5 

Bella luz –Laurel   Santa Lucia – Laurel........................................................... 6 

Km 31-Laurel.    Incendio-Laurel.................................................................. 7 

La Campiña- Corredor.   Caracol de la Vaca – Laurel...............................................  8 

Coto 42 – Corredor.    Santa Rosa – Laurel............................................................ 9 

San Martin – Canoas.   San Antonio – Canoas......................................................... 10 

Laurel centro.    La Mariposa – Canoas......................................................... 11 

Colorado – Canoas.........................................................................................................................  12 

La Ingeniera Emil Fallas, Alcaldesa a.i., manifiesta que el Departamento de Desarrollo Social 13 

y Cultural, se encarga de todo las actividades, sociales, culturales y deportivas, a desarrollar en 14 

el cantón. Este departamento está compuesto por tres personas y ejecutan labores de acuerdo de 15 

la planificación que hacen, sea de forma individual o con otras instituciones, porque este 16 

departamento debe de trabajar muy de la mano con todas las instituciones públicas en el cantón. 17 

Trabajan con la persona adulta mayor o condición de calle, somos el enlace con algunas 18 

instituciones para trabajar estos dos proyectos, dando apoyo técnico y con cuestiones de 19 

vehículo. A través de niñez y adolescencia han trabajado con cantones amigos de la infancia, 20 

Rally Educativo, Celebración del día del niño, que se hace con el PANI, hacen  Fortaleciendo 21 

la unión familiar y charlas de Salud integral. En Genero trabajaban Organización y Liderazgo, 22 

Día Internacional de la Mujer, Construcción de Política, Igualdad entre Hombres y Mujeres, ya 23 

trabaja este departamento a nivel familiar, no tanto con la mujer. Se dan charlas con Liderazgo 24 

de la Mujeres, Construyendo Capacidades, charlas de Acoso Callejero, esta charla ha sido muy 25 

importante porque se trabajó desde el sector nuestro municipal, hacia la comunidad, y se trabajó 26 

a diferentes comunidades donde se intervino caminos y se llevaron estos temas, la Violencia 27 

intrafamiliar y Que el cubre bocas NO te calle, taller que se dio en tiempo de pandemia donde 28 

se incrementaron los problemas familiares. Importantes números del proyecto Empleabilidad: 29 

que incluye empléate, PRONAE y Gestión de capacitación. El año 2021, se capacitaron 77 30 
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muchachos en la parte de inglés en turismo y con PRONAE con obra comunal, se realizan 1 

trabajos de descuajes, trabajos en escuelas, con asociaciones, lo cual la comunidad coordina con 2 

el área social, hacen sus proyectos y con eso recursos de obras comunales, la gente va y trabaja, 3 

que no tiene empleo, entrando recursos a las familias. El 2021 se beneficiaron 111 personas con 4 

este proyecto, en gestión de capacitación se capacitaron 82 personas. La parte social con gestión 5 

vial, quien está a cargo de socialización de los proyectos viales. Los procesos de socialización 6 

del área indígena, son importantes,  para dar recursos para desarrollar en zona indígena, piden 7 

que existe la socialización y aquí en la zona, como municipio fuimos lo líderes, en labores de 8 

este tipo de socialización. Trabajaron los proyectos  Socialización Proyecto BID: Naranjo – 9 

Tamarindo (alcantarilla cuadro y asfalto). Socialización Proyecto BID: San Jorge – Triunfo, 10 

(drenajes menores y asfalto en 3,5km). Proceso de factibilidad. Socialización de Construcción 11 

Aceras en Ciudad Neily. Planificación: diagnostico Plan Vial Quinquenal. Coordinación: 12 

reparaciones caminos, tajos, pasos de alcantarillas, inspecciones de campo………………… 13 

También este Departamento se encarga de ser normalmente el enlace de Proyectos de 14 

Desarrollo: como el Centro Cívico para La Paz, Extensión de redes de distribución eléctrica en 15 

Las Vegas del Territorio Indígena, Casa de Salud, San Antonio, el proyecto Cantones 16 

Promotores de los Objetivos del Desarrollo Sostenible, Zona Fílmica. Otras Labores: 17 

Organización comunal, Comisiones internas, Comunicación y Divulgación, Coordinación 18 

interinstitucional. (VIF, RECAFIS, Subsistema de Niñez y Adolescencia, Junta Niñez y 19 

Adolescencia, COSEL, Niñez Migrante, CCCI, OPS), Plataforma SINERUBE, que es el acceso 20 

de personas y problema para asignación de recursos. Actividades sociales, culturales y 21 

deportivas: Inauguración del mes Patrio, Vamos al cine, fueron muy poco por la pandemia. 22 

También manifiesta y es el último SERVICIOS GENERALES, quienes manejan Obras 23 

Menores: Edificio Municipal, Plantel Municipal, CECUDI, Plaza de la Mujer, Mercado 24 

Municipal, Terminal de Buses, Parques Municipales, todas obras que realizan son en 25 

infraestructura pública. ………………………………………………………………………….. 26 

AGRADECIMIENTO: Esta Alcaldía agradece a Dios, a cada uno de los colaboradores 27 

Municipales que dieron su máximo esfuerzo y compromiso con la institución, al Concejo 28 

Municipal por ser un aliado en la toma de decisiones y a los vecinos de las diferentes 29 

comunidades que a través de las Asociaciones de Desarrollo, Grupos Organizados, Comités de 30 
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Caminos y otros, desarrollan proyectos que buscan de forma integral el beneficio de todos los 1 

habitantes del Cantón. Solo el esfuerzo constante hace posible alcanzar las metas, seguiremos 2 

trabajando por nuestro querido Cantón.  Somos La Municipalidad de Corredores…………….. 3 

Además, agrega que en el transcurso de uno o dos meses, plantearle la planificación para el año 4 

2023, la idea es que esté lista a más tardar en el mes de julio, para hacer un presupuesto 5 

participativo, es decir, avanzar en que es lo que necesitan nuestras comunidades. Considera e 6 

invita al Concejo Municipal trabajar en conjunto, para bien del cantón………………………… 7 

El Regidor Bernabé Chavarría, Presidente Municipal, abre el espacio para consultas en 8 

relación al informe anual 2021, presentado por la Alcaldesa a.i., dando 5 minutos por persona. 9 

La Regidora Katherine Rodríguez Maroto, felicita a la Alcaldesa a.i., por ser un informe 10 

ejecutivo, al grano, como debe ser. Consulta lo de catastro, si está emparentado con lo que 11 

vinieron a hacer los señores de Catastro Nacional, si es que no han mandado su informe, si eso 12 

se ligó al trabajo diario. El aseo de vías, en cuanto a cobros, hay que trabajar con la comunidad, 13 

porque la comunidad de pronto cree que el aseo de vías, debe ser parejo, aunque yo no tenga 14 

caño y me lo cobran, como que hay que hacer un mejoramiento en comunicación a las 15 

comunidades. No vi tampoco en partidas específicas, lo del parque de Laurel, supongo que 16 

quedó para el otro año, sé que por ahí, hay 28 millones. Otro tema, es que se habló de la 17 

socialización de las aceras y en Corredores, hay que socializarlas más, porque hay una comisión 18 

que se llama COMAD que no ha sido muy funcional y que hay leyes que se elaboraron en 19 

febrero del 2021, que tiene que ver muchísimo con las aceras, con el tema de discapacidad, 20 

incluso se hizo informe que tenía que ver con la infraestructura del cantón y de 800 puntos 21 

sacamos 125, o sea hay un montón de tareas pendientes, por lo que se debemos sentarnos con 22 

la COMAD, con la Unidad Técnica, con  usted como Alcaldesa y socializar más, que no hayan 23 

trabajos que después hayan que retomarlos, porque no cumplen con las especificaciones con las 24 

leyes de Costa Rica. También ir viendo con que plata, bueno hay que ser más efectivos, la oficina 25 

de Atención del Riesgo, sabemos que la CNE ha trabajado mucho, creo que el ingeniero Hay 26 

asume eso, pero no puede ser él solito, debe haber una oficina Atención del Riesgo, donde se 27 

planifique y se haga trabajos en ese sentido. También considera que hay que ir cumpliendo con 28 

el artículo 17, inciso e)del código municipal, donde dice que hay que presentar resultados 29 

evidentes, que muestre la cuestión de género, el informe va para todos, pero ahí no lo dice, 30 
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aunque sea en las conclusiones, en algún lado, que esto es para hombres y mujeres para el cantón 1 

de Corredores................................................................................................................................. 2 

De igual forme, hace un llamado al Señor Presidente y miembros Concejos, que así como la 3 

parte administrativa, hace una rendición de cuentas, nosotros el Concejo Municipal, a través de 4 

las comisiones, deberíamos aparte del diagnóstico un plancito de trabajo, también hacer una 5 

rendición de cuentas a la comunidad, porque esto no es solamente la parte administrativa, 6 

también las comisiones, la parte que le toca por legalidad al Concejo Municipal. ……………… 7 

La Ingeniera Emil Fallas Alcaldesa, manifiesta que la parte de Catastro nacional y Catastro 8 

Municipal, se maneja en línea. A nosotros nos otorgan los permisos el Catastro Nacional, para 9 

la revisión de la información que ellos tienen. El ingeniero de Catastro Municipal, cuenta con 10 

el acceso y tienen toda la información requerida. Cuando estuvieron los funcionarios de Catastro 11 

Nacional, no ocuparon información, si se retroalimentaron, en ese momento todo el análisis y 12 

proceso que se ocupó, no lo maneje yo, por lo que no le puedo explicar que se entregó, pero 13 

hubo muy buena comunicación con la institución. En cuanto al Aseo de Vías, sumamente 14 

importante, ayer miércoles, tuve reunión con dos comunidades, con la 22 de Octubre y la 15 

Cartonera, en relación al tema de aseo de vías. Creo que es importante escucharlos, porque cada 16 

comunidad tiene su postura y hay cosas que como administración habiendo leyes, no se puede 17 

actuar de inmediato, por lo que los escuche, algunas personas quieren que se les elimine el 18 

servicio de aseo de vías y ninguna de las dos está dentro de mis capacidades. Los vecinos van a 19 

enviar una nota, solicitando el análisis del monto que se está cobrando y la comunicación de 20 

cualquier proceso es importante y efectivamente faltó más comunicación, más bien informar ya 21 

que el impuesto está. En cuanto a las partidas específicas, si hay una partida específica como de 22 

1.600.000 para reparación del Kiosko y otra 2 millones o más, para compra de Play. En algún 23 

momento hubo recursos propios de la administración para el mejoramiento del parque de Laurel, 24 

tendría que preguntar si esos recursos siguen activos. En cuanto a la reparación de aceras, con 25 

muchísimo gusto si el Concejo cuenta con una comisión, podemos sentarnos con Jeily y el 26 

Encargado de la Unidad Técnica, para ver los proyectos de acera y mejoramiento de calles e 27 

incluir cualquier necesidad que esté estipulado por las Leyes. Con respecto a la Comisión 28 

Nacional de Emergencias, nosotros y el Alcaldes Municipal, es el Presidente de esa Comisión 29 

Local de Emergencia, y los demás miembros son los integrantes de las demás comisiones. 30 
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Entonces, si ya existimos como Alcaldía ya tenemos a cargo un sin número de actividades de la 1 

C.L.E, porque no es si queremos, es obligación. Hay muchas cosas que necesitamos pero 2 

debemos priorizar, porque si me dicen habrá la oficina de C.L.E o la oficina de Salud 3 

Ocupacional, yo le diría en este momento, yo tengo que contratar a una persona de salud 4 

ocupacional, la comisión ya tiene una estructura muy organizada, las instituciones responden de 5 

inmediato y se han manejado los proyectos de muy buena forma. Con todo respeto le digo, 6 

ahorita no es el momento de crear una oficina por la parte financiera, ya nosotros representamos 7 

la CLE, y es una comisión que trae recursos muy buenos, tuvimos varios años, que nos dieron 8 

bastantes recursos, que trabajamos a través de JUDESUR y esos recursos nos hicieron 9 

mantenernos en pie. Con respecto a la parte de Género, si no me equivoco, el presupuesto que 10 

se utiliza para la parte de género es muy pequeño, la parte social debe ir creciendo, y con la 11 

nueva estructura le vamos a dar un fortalecimiento, para que esto mejore. …………………….. 12 

El Señor Regidor Joel Bermúdez, manifiesta que le da las gracias a la Alcaldesa a.i., porque 13 

en dos años de estar en este Concejo Municipal, es hasta ahora que usted ha hecho un informe 14 

puntual y certero de lo que está sucediendo en la Municipalidad de Corredores. La felicita y le 15 

solicita que siga por ese camino, porque está haciendo las cosas bien. ……………………......... 16 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría, manifiesta que en cuanto al Comité de Deportes y 17 

Recreación de Corredores y Juntas de Educación, nadie fiscaliza el uso de esos recursos. Con lo 18 

demás agradecerle y esperando se sienta fortalecida en este campo, y laborando por el Cantón. 19 

En cuanto al parque de Laurel, hay como 28 millones, para ir viendo y agilizando porque ese 20 

distrito también se merece un buen parque y pagan sus impuestos de la Palma. Continúe usted 21 

fortalecida y de parte del Concejo Municipal, cuente con el apoyo, sé que es duro trabajar en la 22 

administración, aquí hay que entrar con los tacos por delante, el empleado tiene que cambiar de 23 

actitud, que sea más ágil, en atención al público con más respeto y nosotros somos empleado de 24 

los ciudadanos del Cantón de Corredores, ese es un error, no está sola y siempre estamos a la 25 

par de usted. ………………………………………....................................................................... 26 

La Señora Regidora Guiselle Vega, felicita a la Señora Alcaldesa a.i., presentó un informe 27 

muy completo, agradecidos con su persona, es una mujer valiente y estamos a la orden y vamos 28 

a colaborar con usted, y pedirle a Dios que salga adelante. Muy buen informe. La felicito. ……. 29 

El Señor regidor Cristian García, manifiesta que la felicita por el informe, muy completo, 30 
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detallado y directo, y muestra los números que dan la realidad de nuestro cantón, a pesar que 1 

venimos saliendo de una pandemia, aún estamos sumergidos en ella, pero al menos vamos 2 

saliendo y se ve la realidad que tenemos, a pesar de todas estas adversidades, se ha trabajado 3 

para poder desarrollar las mejoras para nuestros vecinos, que es lo que nos tiene aquí, hay mucho 4 

que mejorar, pero es parte del proceso, y nos corresponde apoyar cuando nos llegan proyectos 5 

de impacto, que vayan a mejora la calidad de vida, estamos aquí, estamos para colaborar y 6 

cuente con el apoyo para estas iniciativas importantes que va a presentar  más adelante y va a 7 

ser para embellecer más a nuestro cantón y ojalá darle una mejor calidad de vida a nuestros 8 

vecinos y buscar las oportunidades laborales que todos necesitamos y si podemos colaborarle 9 

estamos a la orden. ……………………………………………………......................................... 10 

El Síndico William Jiménez, manifiesta que la felicita, es un informe claro, transparente, la 11 

verdad compañeros que esas son las cosas que uno se alegra, por el esfuerzo, que no se desanima 12 

y seguir luchando cuando uno ve las situaciones, cuando se ve el acompañamiento con cada uno 13 

de ustedes de la administración eso me hace sentir bien, más cuando hay ideas claras y 14 

transparentes, de lo que se quiere, cuando hay ideas claras de saber escuchar, de hacerse guiar, 15 

de hacer las cosas bien, La felicito, porque en un momento difícil ha logrado sacar la tarea, 16 

porque sinceramente, este año que paso, me sentí muy triste de ver cosas que estamos tan 17 

enredadas, digamos con recursos que debimos haberlos ejecutados en su momento y le digo que 18 

esto es un ordenamiento que va a ordenar muchísimo el informe para el próximo año. Uno es 19 

esa parte social, cuando hablamos de los 60 millones de trabajo, eso ayuda a una comunidad, 20 

ese departamento es muy importante, cuando uno mete un proyecto grande y hay que 21 

socializarlo a la comunidad y uno se imagina que es solo decirle a la gente, que es un camino 22 

tal y ya, no, es todo un trabajo, es muy buena coordinación, cuando ahora veía una foto en un 23 

caballo, y no se me olvida que este servidor en una Junta Vial, fuimos a los plancitos, en equipo 24 

por primera vez, iba Priscilla Jiménez, Jeily Guerra, un indígena que midió el camino, 7.8 km 25 

con una carretilla, él y yo a pie, primera vez, a ese camino, me recordó eso, hace 11 años, y hoy 26 

usted sube hasta en un automóvil, eso lo hace sentir a uno bien, que nació en un acuerdo de 27 

Junta Vial, de una visita a ver un camino, ya tenemos el problema resuelto y con una carretera 28 

de primer nivel en un lugar como ese. Esa parte cuando dice cobrar más o cobrar bien, ese 29 

enriquece a un país, dicen que en Canadá cobran los impuestos y la gente no se disgusta por 30 
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pagar los impuestos, porque son devueltos a la gente. Un municipio puede cobrar lo que quiera, 1 

pero tienen que ser devueltos a la comunidad, en la parte social, cultural, infraestructura etc. Y 2 

qué bueno que se está trabajando de esta forma. Quiero decirles algo, sé que en muchas partes, 3 

las Municipalidades, cuando van a repartir presupuesto,  lo hacen a nivel de los distritos y aquí 4 

nunca se ha hecho. Es muy importante porque quien desarrolla las comunidades, son las 5 

organizaciones y salen un montón de proyectos, pero se va a priorizar las necesidades más 6 

cercana, la que más nos urge, así se reparten los recursos municipales. No es lo que nosotros 7 

queremos hacer, sino lo que el pueblo y la comunidad necesita, eso mejoraría el cantón. A los 8 

síndicos nos dijeron que fuéramos a medir, porque nos iban a asfaltar 5 kilómetros en cada 9 

distrito, bueno tiene que quedarle claro a los regidores, que a Laurel, solo le hicieron 1.6 km, 10 

nos quedaron debiendo 3.4 km, no vuelvo a hablar del parque, sé que va a llegar, pero si les 11 

repito es importante la equidad entre los distritos es muy importante y el señor Presidente dijo 12 

algo muy cierto, quienes son los que pagamos más impuesto, 350 millones y le aseguro que este 13 

año el sector palmero va a pagar más de 600 millones de colones, no es que soy un peleonero, 14 

es que Laurel lo merece y son la voz del pueblo en esta curul, y los regidores y síndicos, que 15 

nos acompañan, pero esa equidad que hagamos por el cantón va a ser de beneficio....................  16 

El Síndico Abel Gómez Gómez, manifiesta que felicita a la Alcaldía y a los regidores, ya que 17 

sin esa unión no se puede avanzar, considera que el peor error del ser humano, es creer que todo 18 

lo sabe, lamentablemente en las instituciones hay varias personas así, pero tenemos una 19 

Alcaldesa en este momento, que escucha, porque cuando usted escucha se da cuenta, de las 20 

cosas positivas porque a veces nosotros creemos tener la razón. También desea agregar que la 21 

comisión Local de Emergencia, a través de esta pandemia, trabajo muy de la mano y voy a hacer 22 

sincero, muchas familias que pasaron por esta situación de pandemia, fueron ayudados con 23 

víveres, gracias a Dios y al trabajo de la Comisión Local de Emergencias, lo menciono porque 24 

como líder comunal me tocó, llamar a miembros de la Comisión, para que se tomara en cuenta 25 

a algunas familias. Qué bueno, no solo se trabaja la parte social, sino; la parte de Desarrollo, 26 

compañeros todos los días pidámosle a Dios, que como regidores y síndicos aportemos algo en 27 

beneficio para el cantón. Que nos dé sabiduría, para que las decisiones que toman aquí, también 28 

sea en pro en el bienestar social de la población, porque al final, todos ustedes vinieron aquí y 29 

fueron electos para apoyar también a la Alcaldía y buscar soluciones en conjunto......................... 30 
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El Regidor Luis Serrano, manifiesta que felicita a la Alcaldesa a.i., han sido dos años difíciles, 1 

pero se refleja que vamos avanzando, y vienen años mejores, felicidades por ese informe.......... 2 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que da por agotado el tema y se da por recibido el 3 

informe de labores del año 2021 presentado por la Señora  Alcaldesa Municipal a.i...…………..   4 

ARTÍCULO IV. 5 

ACUERDOS.................................................................................................................................   6 

EL CONCEJO MUNICIPAL DE CORREDORES ACUERDA: ...………........................... 7 

Acuerdo Nº01: Por unanimidad el Concejo Municipal da por recibido y conocido el informe de 8 

labores de la Alcaldía Municipal correspondiente al año 2021...................................................... 9 

ARTÍCULO V. 10 

CIERRE DE LA SESIÓN:…………………………………………………………………….. 11 

Al haberse agotado la agenda del día al ser las seis  de la tarde del  día jueves diez de marzo del 12 

año dos mil veintidós, el Señor Presidente Municipal da por concluida la sesión......................... 13 

 14 

Bernabé Chavarría Hernández        Sonia González Núñez    15 

Presidente Municipal                          Secretaria Concejo Municipal 16 

...............................................................Última línea................................................................ 17 


